

San Cristóbal 2007



CAMPO DE CRIPTANA

Saludo del Presidente

Llega el mes de julio y con él un año más las fiestas en honor a San Cristóbal, es el momento de festejar para los hermanos, vecinos del barrio y todo aquel que quiera unirse a nosotros.

Volvemos a pedir a San Cristóbal que nos proteja de todo peligro que podamos encontrar en nuestro camino, porque hoy en día ya todos utilizamos algún vehículo bien sea guiado por nuestras manos o por las de alguien a quien acompañemos. La cantidad de vehículos aumenta año a tras año y con él la dificultad en la conducción y los peligros a los que tenemos que enfrentarnos. Se siguen perdiendo vidas, a pesar de los esfuerzos de la Dirección General de Tráfico en bajar el índice de mortalidad en las carreteras españolas, nos siguen llegando cifras espeluznantes. En la pasada Semana Santa, contrariamente al descenso sufrido desde la implantación del carné por puntos, los índices de mortalidad volvieron a dispararse hasta alcanzar cifras que no habían sido vistas desde el 2003. Y lo peor es que en la mayoría de los casos eran accidentes fácilmente evitables, con gestos tan simples como ponernos el cinturón o el casco. Por eso os pido, que en el momento que os pongáis al volante, penséis que la víctima en un accidente de tráfico, no es solamente aquel que pierde la vida, sino que también lo son todas las personas que lo rodean: padres, hijos, familiares, amigos, etc., esos a los que tanto queremos y no queremos hacer sufrir. Por ellos y por vosotros mismos tener precaución al volante y encomendar a San Cristóbal que nos guíe y nos proteja en todo momento.

Mis más sinceras palabras de agradecimiento a todos los hermanos porque gracias a vosotros la hermandad poco a poco va consiguiendo crecer y mejorarse. Este año se ha conseguido estrenar un estandarte nuevo y se van a realizar una serie de mejoras en la ermita. Dar las gracias a todos los colaboradores que hacen que sea posible la realización de este programa y también a todas aquellas personas que aportan dinero o bien su trabajo para que los actos que se realizan en estas fiestas sean posibles.

Felicitar a todos los conductores, transportistas y los llamados Cristóbal por ser el día de vuestro santo, celebrarlo con alegría y disfrutarlo como se merece.

Francisco Lucas-Torres Carrillo.



Saludo del Párroco

Nos disponemos en plena temporada de verano a celebrar nuestra querida fiesta de San Cristóbal, este santo que para muchos de nuestros paisanos tiene un recuerdo y un cariño especial.

En este santo unimos y distinguimos a la vez, entre el San Cristóbal histórico y el personaje forjado por la leyenda, que nada tiene que ver con el que fuera el mártir real.

En primer lugar parece que debe afirmarse la existencia histórica de un mártir llamado Cristóbal, al que por su nombre hay que situarlo en Oriente, que es además donde primero se localiza su culto. Cristóbal es la castellanización del nombre griego "Christóforos", que significa el que lleva a Cristo, y es un apelativo aplicable a todo cristiano, pues según el autor de la Carta a los Efesios (3, 17): "Cristo habita por la fe en vuestros corazones", dice dirigiéndose a los fieles.

Cuando la memoria del mártir estaba ya extendida por la Iglesia de Oriente y Occidente, se apoderó la leyenda con la conocida pretensión de llenar el vacío de datos y de forjar unas actas fabulosas a falta de las actas auténticas. La leyenda de San Cristóbal no es única: hay varias, una en Occidente y otra en Oriente. La que nosotros podemos ver plasmada en las imágenes y pinturas de nuestras iglesias, es la leyenda occidental.

Guíados y orientados por los acontecimientos históricos y de leyenda que concurren en la figura de San Cristóbal, aterrizamos en la realidad concreta de nuestro pueblo de Campo de Criptana, a quien muchos de vosotros, tenéis por patrón y protector. Se nos indica que San Cristóbal quiere hacer buenas obras para ser digno de su condición de cristiano. Se dedica a trasladar sobre sus hombros personas de un lado a otro, practicando así la ayuda al prójimo, la caridad.

Si hay algo que no debe faltar en la vida de un cristiano, es la caridad, la ayuda verdadera y desinteresada al que nos necesita; aquí es donde debemos refrescar nuestra memoria y recordarnos a nosotros mismos que es nuestro principal compromiso como cristianos, que es la tarea fundamental que debe impregnar nuestra vida.

Recordaremos así que San Cristóbal está muy presente entre nosotros, que su huella es real y sigue viva: que por medio de él, vamos a Cristo, y que a través de él, lo anunciamos y damos a conocer a nuestros hermanos los hombres.

Sóis muchos los transportistas, comerciales, camioneros, taxistas, conductores en general, que por motivos de trabajo, estáis continuamente "lirados en la carretera", y otros muchos, que por otros motivos, usamos los vehículos, para distintos menesteres; para todos vaya la bendición y protección por medio de San Cristóbal y elevemos a él nuestra plegaria para que en estos tiempos de tanta "movida de vehículos" de un sitio para otro, nos socorra y proteja en nuestras carreteras, con el deseo que seamos prudentes y responsables a la hora de "coger el volante".

Felicito a la Junta Directiva y a todos los hermanos de San Cristóbal, por el esfuerzo que hacéis año tras año, para que las fiestas resulten lo mejor posible, y así podamos todos en el pueblo gozar en estos días de fiesta. Nuestro Párroco:

Juan Carlos Camacho Jiménez

Saludo del Alcalde

Queridos amigos de la Hermandad de San Cristóbal:

El tiempo pasa inexorablemente, y nos encontramos un año más celebrando con alegría y alborozo las fiestas en honor a San Cristóbal, patrón de los conductores, y que vosotros, hermanos de esta cofradía decana en nuestro pueblo, con tanto gusto preparáis para todos los criptanenses. Mis primeras palabras en este escrito quieren que sean de agradecimiento por el trabajo que desarrolláis durante estos días, pero más concretamente, durante todo el año cuando lleváis a cabo vuestra verdadera labor.



Varios centenares de transportistas de nuestro municipio surcáis las carreteras de nuestro país y de otros países vecinos llevando mercancías a diferentes lugares y siempre poniendo de manifiesto que pertenecéis a esta gran Tierra de Gigantes. Nuestra imagen universal se hace patente en pueblos y ciudades de todo el mundo gracias a vuestra entrega y a vuestro servicio por lo que sólo me resta volver a agradecer la labor desinteresada de difusión que estáis llevando a cabo. Me consta que vuestro trabajo es duro, sobre todo por los largos momentos que pasáis en soledad delante únicamente del volante de vuestros vehículos. Pero la recompensa cuando llegáis a vuestro destino tiene que ser enorme, y más aún, cuando ponéis los pies nuevamente en vuestro pueblo porque como decía el escritor español contemporáneo Noel Clarasó, "viajar sólo sirve para amar más nuestro rincón natal".

Por todos estos motivos, y porque os lo merecéis de todo corazón, en mi nombre y en el de toda la Corporación Municipal que represento, os deseo lo mejor para estos días de asueto y diversión, en los que seguramente no estéis todos porque tengáis trabajo en otros lugares, pero en los que lo pasareis realmente bien. No sólo vosotros, sino todo el pueblo de Campo de Criptana, que unido a vuestra alegría tributará el mejor homenaje a los conductores y a San Cristóbal a través de unas fiestas populares en las que las tradiciones y el mejor folclore se hacen siempre presentes. Por todo ello, mucho ánimo a los miembros de la junta directiva de la Hermandad de San Cristóbal para seguir manteniendo vivas estas fiestas, y sobre todo, para que sigáis desarrollando vuestro trabajo siempre bajo el amparo de este santo protector de las carreteras.

Un cordial saludo.

Santiago Lucas-Torres López-Casero
Alcalde de Campo de Criptana

Compañero

En estas fiestas tan especiales para nosotros, me gustaría dirigirme a todos mis compañeros, para compartir mi corta experiencia en este oficio, que en ocasiones, en muchas ocasiones pasa a ser nuestra vida, la que nos gusta, la que hemos elegido y aun en momentos difíciles es lo que deseamos.

También quiero nombrar a todas las personas que forman parte de este oficio, **CONDUCTORES**, empresarios, jefes de tráfico, mecánicos, en fin todas esas personas que directa o indirectamente hacen posible que día a día realicemos nuestro trabajo.

Yo sé que hay momentos difíciles en los que hay que ver todas las circunstancias que ocurren o que interfieren para poder decidir. Un ejemplo y que todos vamos a entender es ese Viernes (algunas veces es el día más grande y otros es ese día que...) existe un problema (no se puede realizar la carga o descarga) a muchos Km. de nuestras familias. Nos enfadamos, discutimos, a veces pensamos en dejar este oficio, en fin un montón de cosas, pero cuando lo piensas friamente, te das cuenta que esas personas como los empresarios que deciden comprar esos camiones (que son nuestras casas) de último modelo con las mayores prestaciones para poder tener una mejor conducción de vida (dentro de lo que cabe), que surgen en esos días difíciles y los jefes de tráfico que en esas circunstancias hacen lo posible por solucionarlo, para que podamos estar cerca de nuestros seres queridos. Ellos saben y tienen muy claro que no somos máquinas y debemos comprender que para que este oficio funcione y nosotros realicemos el trabajo que queremos y hemos elegido, la empresa tiene que funcionar, aunque en ocasiones haya que recordarles: "Ojo que llevo mucho tiempo fuera, acuerdate de este fin de semana", pero hay que reconocer que esto es una cadena y estamos juntos en el mismo barco.

En fin, solo le pido al Santo que el próximo año, haya menos compañeros que nos dejen, en este difícil camino, porque aunque sea cruel decirlo, es muy difícil que no seamos alguno. Espero que cada vez estemos más en este trabajo y que los que nos dejen sea por que hayan hecho ya todos los Km. de su vida y estén disfrutando con su familia y seres queridos día a día tras su jubilación.

**¡¡A TODOS LOS CONDUCTORES!!
QUE DIOS NOS BENDIGA Y SAN CRISTÓBAL NOS GUÍE**

Un Hermano

Cuando Llega ese Día

-Ya verás cuando llegue-, tenía la costumbre de decir, viendo aquello como el cincuentañero que observa desde su juventud mental, y animica que puede ser que llegue ese día.

-¿Dónde vas mañana?,- a por llas, y mira, tengo que montar la bomba y todo.,- en fin, no creo que haya problemas, ya que el bodeguero, me ayudará, es buena gente y entre él y yo, nos podremos apañar.

-Vaya, hoy cuando volvía he visto un accidente, estaba el coche desecho, y uno de los ocupantes tumbado en la carretera con una manta que lo cubría, pero al otro parecía que no le había pasado nada, gracias a dios.

-Nada, hay que tener mucho cuidado, la carretera gasta pocas bromas, pero ya sabes hay que ser prudentes y anticiparse a las acciones de los demás, que yo ya he visto mucho, y los jóvenes parece que vais pensando siempre nada más que en poner la música alta cuando entráis al vehículo, y hay que ir mas pendiente.

Y así con estas breves noticias, comentarios y sucesos y otros parecidos, van transcurriendo los años de un camionero, vigilante de su mercancía, ilusionado por doblar viaje, pendiente de la carretera, y amigo de las gentes de cada bodega, cooperativa y lugares por donde pasaba, porque ellos junto con su familia eran su vida.

Pero esos cincuenta y tantos pasan, como los largos atardeceres de vendimia, acarreando mostos entre las bodegas y aparecen aquellos sesenta tan lejanos y achacosos.

Atrás comienzan a quedar aquellos días, en los cuales la mañana era principio de los más grande y la tarde el continuar hasta cuando haga falta, porque lo de hoy no se puede dejar para mañana. Pero ahora ya, ¿Qué ocurre? Llevo arrastrando toda la tarde - , pasa otro día, -Esta mañana me dolían las cervicales, pero esta tarde he ido un poquito mejor,- creo que el asiento no va bien, vota mucho, y me machaca la espalda.-

Pero se sigue adelante, -Me dan ideas, de ir al Médico-, pero no se que me da, -Si no he ido nunca-, y siguen transcurriendo esos días, en los que subir a la cisterna se convierte en la pericia del equilibrista, el conducir con aglomeraciones la videncia del ciego, y bajar y subir del camión casi un salto de altura.

Pero, CUANDO LLEGA ESE DÍA, el de la Jubilación, todo se acumula, los sentimientos de un oficio vivido con intensidad, vivido para los demás y con el firme convencimiento de no fallar, porque el día que fallas, haces falta, Porque eres importante, y continuas siéndolo, aunque nadie te lo diga.

Este es un relato de los últimos años de la vida laboral de los profesionales del transporte, o mejor dicho camioneros, que así es como quieren llamarse ellos, desde estas líneas queremos hacer un pequeño homenaje a aquellos que con su buen hacer diario han llegado a su JUBILACION, siendo grandes maestros de este oficio.

A todos ellos GRACIAS.

Tal Vez . . .

Tal vez voy a envejecer muy rápido, pero lucharé para que lo hecho haya valido la pena.
Tal vez yo sufra aún más desilusiones en el transcurso de mi vida, pero haré que pierdan importancia en comparación con los gestos de amor que recibí.
Tal vez no tengo ya la fuerza para realizar todas mis ideas, pero jamás me consideraré derrotado.
Tal vez en algún instante sufra yo otra gran caída, pero no me quedaré mucho tiempo mirando al suelo.
Tal vez un día el sol deje de brillar para mí, pero entonces iré a bañarme en la lluvia.
Tal vez algún día me golpee de nuevo la injusticia, pero no adoptaré el papel de víctima.
Tal vez tenga yo que enfrentarme a más enemigos, pero tendrá la humildad para aceptar agradecido las manos que se extiendan hacia mí para ayudarme.
Y tal vez en una de esas noches frías yo derrame muchas lágrimas, pero no me avergonzaré por ello.
Tal vez me engañen aún muchas más veces, pero no dejaré de creer que en algún lugar hay alguien que merece mi confianza.
Tal vez con el tiempo yo reconozca que cometí más errores de los que ahora recuerdo, pero no desistiré de seguir recorriendo mi camino.
Tal vez con el transcurrir de los años he perdido y perderé algunos amigos, pero sé que jamás he perdido ni perderé a quienes son mis verdaderos amigos.
Tal vez algunas personas me deseen mal, pero continuaré plantando las semillas de fraternidad por donde yo pase.
Tal vez me entristezca al dormir cuenta de que ya no puedo seguir el ritmo de la música, pero entonces haré que la música se ajuste a mis pasos.
Tal vez yo nunca consiga ver un arco iris, pero aprenderé a construir uno en mis sueños.
Tal vez hoy me sienta débil, pero mañana recomenzaré, aunque sea de manera diferente.
Tal vez yo nunca aprenda todas las lecciones necesarias, pero tendré conciencia de que las verdaderas enseñanzas ya están grabadas en mi interior.
Tal vez me deprima por no recordar la letra de aquella canción, pero me sentiré feliz disfrutando de otras capacidades que aún poseo.
Tal vez no tenga yo motivos para grandes conmemoraciones, pero no dejaré de alegrarme con las grandes conquistas.
Tal vez me invada el deseo de abandonarlo todo, pero en vez de huir correré detrás de lo que quiero alcanzar.
Tal vez no sea yo exactamente quien me gustaría ser, pero aprenderé a aceptar lo que soy..... porque al final sabré que a pesar de todas estas dudas soy capaz de construir una vida mejor.
Y si todavía no me convenzo de esto, es porque creo que aún no llegó el fin.
Porque sé que obrando así, al final no habrá ningún "tal vez" pero sí la certeza de que mi vida valió la pena y de que yo hice lo mejor que pude.

ANÓNIMO

No te Metas en mi Vida

CUANDO TU HIJO TE DICE: «MAMA_PAPA : NO TE METAS»
Esto lo analizó un sacerdote.

Hoy que estoy profundizando mis estudios teológicos en la Familia; sus valores, sus principios, sus riquezas, sus conflictos, recordaba una ocasión en que escuché a un joven gritarle a su Padre: «NO TE METAS EN MI VIDA!!!

Esta frase caló hondamente en mí, tanto, que frecuentemente la recuerdo y comento en mis conferencias con Padres e hijos. ¿Si en vez de sacerdote, hubiese optado por ser padre de familia, qué respondería a esa pregunta inquisitiva de mi hijo? Esta podría ser mi respuesta: «HIJO, UN MOMENTO. NO SOY YO EL QUE ME METO EN TU VIDA, TU TE HAS METIDO A LA MÍA!!» Hace muchos años, gracias a Dios, y por el amor que mamá y yo nos tenemos, llegaste a nuestras vidas, ocupaste todo nuestro tiempo, aún antes de nacer, mamá se sentía mal, no podía comer, todo lo que comía lo devolvía, y tenía que guardar reposo. Yo tuve que repartirme entre las tareas de mi trabajo y las de la casa para ayudarla. Los últimos meses, antes de que llegaras a casa, mamá no dormía y no me dejaba dormir.

Los gastos aumentaron increíblemente, tanto que gran parte de lo nuestro se gastaba en ti en un buen médico que atendiera a mamá y la ayudara a llevar un embarazo saludable, en medicamentos, en la maternidad, en comprarte todo un guardarropa, mamá no veía algo de bebé, que no lo quisiera para ti, un vestido, un moisés, todo lo que se pudiera, con tal de que tú estuvieras bien y tuvieras lo mejor posible. «NO TE METAS EN MI VIDA??!!» Llegó el día en que naciste; hay que comprar algo para darles de recuerdo a los que te vinieran a conocer, (DIJO MAMÁ), hay que adaptar un cuarto para el bebé,

Desde la primera noche no dormimos. Cada tres horas como si fueras una alarma de reloj nos despertabas para que te diéramos de comer, otras te sentías mal y llorabas y llorabas, sin que nosotros supiéramos qué hacer, pues no sabíamos qué te sucedía y hasta llorábamos contigo. «NO TE METAS EN MI VIDA??!!» Empezaste a caminar, yo no sé cuando he tenido que estar más detrás de «ti», si cuando empezaste a caminar o cuando creíste que ya sabías. Ya no podía sentarme tranquila@ a leer el periódico o a ver una película o el partido de mi equipo favorito, porque para cuando acordaba, te perdías de mi vista y tenía que salir tras de ti para evitar que te lastimaras. «NO TE METAS EN MI VIDA??!!»

Todavía recuerdo el primer día de clases, cuando tuve que llamar al trabajo y decir que no podía ir, ya que tú en la puerta del colegio no querías soltarme y entrar, llorabas y me pedías que no me fuera, tuve que entrar contigo a la escuela, que pedirle a la maestra que me dejara estar a tu lado, un rato, ese día en el salón para que fueras tomando confianza.

A las pocas semanas no sólo ya no me pedías que no me fuera, hasta te olvidabas de despedirte cuando bajabas del auto corriendo para encontrarte con tus amiguitos. «NO TE METAS EN MI VIDA??!!»

Seguiste creciendo, ya no querías que te lleváramos a tus reuniones, nos pedías que una calle antes te dejaríramos y pasáramos por ti una calle después, por que ya eras "cool", top, no querías llegar temprano a casa, te molestabas si te marcábamos reglas, no podíamos hacer comentarios acerca de tus amigos, sin que te volvieras contra nosotros, como si los conocieras a ellos de toda la vida y nosotros fuéramos unos perfectos "desconocidos" para ti. **NO TE METAS EN MI VIDA??!!**

Cada vez sé menos de ti por ti misma, sé mas por lo que oigo de los demás, ya casi no quieres hablar conmigo, dices que nada más te estoy regañando, y todo lo que yo hago está mal, o es razón para que te burles de mí, pregunto: con esos defectos te he podido dar lo que hasta ahora tienes. Mamá se la pasa en vela y de pasada no me deja dormir a mí diciéndome: que no has llegado y que es de madrugada, que tu móvil está apagado, que ya son las 7:00 y no llegas. Hasta que por fin podemos dormir cuando acabas de llegar. «NO TE METAS EN MI VIDA??!!»

Ya casi no hablamos, no me cuentas tus cosas, te aburre hablar con viejos que no entienden el mundo de hoy. Ahora sólo me buscas cuando hay que pagar algo o necesitas dinero para la universidad, o salir; o peor aún, te busco yo, cuando tengo que llamarla la atención. **NO TE METAS EN MI VIDA??!!** Pero estoy seguro que ante Éstas palabras, "NO TE METAS EN MI VIDA", podemos responder juntos: «HIJO, YO NO ME METO EN TU VIDA, TU TE HAS METIDO EN LA MÍA, Y TE ASEGURÓ, QUE DESDE EL PRIMER DÍA, HASTA EL DÍA DE HOY, NO ME ARREPIENTO QUE TE HAYAS METIDO EN ELLA Y LA HAYAS CAMBIADO PARA SIEMPRE!! MIENTRAS ESTÉ VIVA, ME METERÉ EN TU VIDA, ASÍ COMO TÚ TE METISTE EN LA MÍA, PARA AYUDARTE, PARA FORMARTE, PARA AMARTE Y PARA HACER DE TI UN HOMBRE O UNA MUJER DE BIEN!!! SÓLO LOS PADRES QUE SABEN METERSE EN LA VIDA DE SUS HIJOS LOGRAN HACER DE ÉSTOS, HOMBRES Y MUJERES QUE TRIUNFEN EN LA VIDA Y SEAN CAPACES DE AMAR!! PAPÁS: «MUCHAS GRACIAS!! Por meterse en la vida de sus hijos, ahhh más bien --corro-- por haber dejado que sus hijos se metan en sus vidas!!! Y para ustedes hijos: VALOREN A SUS PADRES, NO SON PERFECTOS, PERO LOS AMAN, Y LO ÚNICO QUE DESEAN ES QUE USTEDES SEAN CAPACES DE SALIR ADELANTE EN LA VIDA Y TRIUNFAR COMO HOMBRES DE BIEN!!!!»

La vida da muchas vueltas, y en menos de lo que ustedes se imaginen alguien te dirá. «NO TE METAS EN MI VIDA!!! La paternidad no es un capricho o un accidente, es un don de Dios, que nace del Amor!! ¡Dios los bendiga!!! ATODOS

ANONIMO

San Cristóbal

La existencia de San Cristóbal ha sido probada por numerosos autores. Entre otros, por los Bolandos en su obra monumental sobre los Santos. La demuestran, por otra parte, los martirologios y misales antiguos y el breviario mozárabe. En ellos es consignado Cristóbal como "mártir de Cristo, bajo el reinado del emperador Decio". Dan fe asimismo las numerosas reliquias desperdigadas por el orbe cristiano, veneradas desde tiempos muy remotos. Algunas fueron traídas a España, al parecer poco después del martirio. Un brazo se conserva en Compostela, una mandíbula en Astorga, y poseen varias otras: Toledo y Valencia.

Según la tradición, fue Cristóbal el primogénito y unigénito de un rey cananeo, y nació en Sidón o en Tiro. Antes de ser bautizado se llamaba Relicto. Tenía gran porte, verdadero gigante por su estatura, de cabellera rubia, ojos claros y mirada penetrante; y despertaba en todos excepcional simpatía.

Mientras fue pagano, pensó sólo en aventuras. Su sed de gloria le impulsó a poner su espada al servicio de un gran rey, "el que sea el rey más grande de la tierra", decía con entusiasmo. Y por esto, dejando su patria, se puso en camino y fue a parar a las huestes de Giordano, emperador de Roma, empeñado a la sazón en una guerra tenaz contra los persas.

Presentándose a él, dejándole admirado por su bizarría y figura, y al ofrecérsele a formar parte de sus tropas, alegando que no quería servir a un rey pequeño, sino al más famoso del mundo, Giordano se dejó prender por sus palabras y lo admitió en el acto. Los hechos le demostraron que no se había equivocado. Relicto era ducido en las armas, y tal valor mostraba y tanta destreza en el combate, que el emperador quería tenerlo junto a sí en los momentos de peligro.

Pero un día Relicto oyó hablar de Cristo, como del más poderoso de los reyes. Y comenzó a preguntarse: "¿Dónde he de encontrar a ese Cristo, Monarca más poderoso que todos los otros?".

La Divina Providencia le deparó un buen maestro; un ermitaño cristiano, por el cual se dejó instruir en el conocimiento de los misterios de la fe verdadera. No tardó en abandonar la milicia terrena y adscribirse al servicio del "Rey inmortal de los siglos".

Y pregunta entonces Relicto al ermitaño: "¿Cómo he de servir a mi nuevo Señor?". Le responde éste: "Con la oración y el ayuno". "No sé rezar", "Ayuna, pues", "¿No ves mi corpulenta estatura? He de comer más que los otros para sostenerme". "Sirvete entonces con tu estatura y tu fuerza. Ayuda a vadear el río a los caminantes que lo necesiten".

Se desarrolló este diálogo, al parecer, cerca de la ciudad de Samos, en la provincia de la Licia, adonde Relicto se había dirigido. Obedeció exactamente al eremita.

Su cuerpo gigantesco empezó a transportar sobre sus hombros a los que no se atrevían a vadear la corriente. Y así una temporada; hasta que un día vio un niño en la ribera; y habiéndole preguntado qué deseaba, el pequeño le respondió que le pasase a la otra orilla. Lo tomó Relicto y se lo puso al hombro, creyendo que el peso sería insignificante.

Hermandad de San Cristóbal

Se equivocó. Cuenta uno de sus biógrafos que "Cristóbal entró animoso al río con su báculo (una recia y alta vara con la que solía ir a todas partes), como jugueteando con las ondas; pero a los pocos instantes conoció que el alto báculo se iba a pique, arrebatado de la furia de las aguas. Crecían éstas; hinchábansen las olas; procuraba él cortarlas valientemente, haciendo pie firme en la arena; pero nada le valía, porque el Niño que llevaba en sus hombros le abrumaba tanto con el peso, que si Él mismo no le diera la mano, en ellas hubiera hallado su sepultura. Rendido, sudando y gemiendo, salió a la orilla y admirado puso al Niño en la arena y le dijo: '¿Quién eres, Niño? En gran peligro me has puesto. Jamás me vi en riesgo de perder la vida, sino hoy, que te llevé sobre mi espalda. Las coléricas aguas aumentaban su enojo, y Tú ibas multiplicando tu peso. No pesabas tanto al principio. ¿Quién eres, Niño, que tan en la mano tienes hacerte ligero o pesado? Creo que más pesas Tú que el Mundo'".

Y entonces oyó Relicto la respuesta, en la cual se le señalaba, precisamente, el nombre que habría de adoptar en el Bautismo: "Te llamarás Cristóforo, porque has llevado a Cristo sobre tus hombros. No te admires de que yo te pese más que el mundo, aunque me veas tan niño; porque, realmente, peso yo más que el mundo entero. Yo soy de este mundo, que dices, el único Creador; y así, no sólo al mundo, sino al Creador del mundo, has tenido sobre ti. Bien puedes gloriarte con el peso: Yo soy ese Señor que buscas: Hallaste ya lo que deseas y a quien has servido tanto en esas obras piadosas. Y aunque sobra mi palabra para crédito de mi verdad, pues sólo porque yo lo digo tiene su firmeza la fe; ejecutaré un prodigo para que conozcas la grandeza de este Niño pequeño. Vuélvete a tu casa, no tienes ya que temer las olas. Fija en la tierra ese árido tronco que te sirve de báculo, que mañana lo verás, no sólo florido, sino coronado de frutos".

En efecto, a la mañana siguiente la estaca seca plantada en el suelo se había trocado en esbelta palmera, con incontables frutos.

Otra vez, según la tradición, se realizó el mismo prodigo, y entonces, instantáneamente, y ante los ojos de todo el pueblo, a petición del Santo, que lo impetró de Dios para ofrecer un testimonio de la verdad que estaba predicando.

Fue después del episodio del divino Niño cuando Relicto recibió el Bautismo, que le administró el patriarca Babilas en su Basílica de Antioquía. Desde aquel momento, se llamó ya siempre Cristóforo, es decir, portador de Cristo.

De cuatro maneras -dice un escritor tan leído como es Tihamer Toth- llevó Cristóbal a Cristo: sobre sus hombros; en los labios, por la confesión y predicación de su nombre; en el corazón, por el amor; y en todo el cuerpo, por el martirio.

Y ahora será cuando, dejando otros maravillosos episodios, algunos no carentes de probabilidad histórica, pero entremezclados con sucesos visiblemente legendarios, digamos algo de la gloriosa inmolación de nuestro valiente biografiado.

Provisto él de su gran bastón, en la mano, y caminando majestuosamente, no cesó de evangelizar a las gentes de Samos, maravilladas de su elocuencia. Por aquél entonces salió un edicto de persecución del emperador Decio, mandando que fuesen ofrecidos sacrificios a los dioses paganos y amenazando con las más graves penas a cuantos se resistiesen a ofrecerlos. Dagón, prefecto de la Licia, se afanó en cumplir rigurosamente el decreto.

Y así, después de ordenar a sus soldados la profanación de todas las iglesias o lugares donde era adorado el Dios verdadero, les incitó a que se lanzasen como lobos rapaces sobre todos los cristianos que no quisiesen enseguida claudicar. Nuestro Santo fue uno de los primeros en incurrir en esas iras.

Al ver que se aproximaba su hora, imploró el auxilio divino, postrándose en el suelo. Jesucristo se le apareció y, levantándolo, alentó sobre él, dándole el espíritu de sabiduría, y le dijo: "No temas, que estoy contigo". Cristóbal, al saber, primero, y ver, después, cómo eran torturados los que confesaban públicamente la fe de Cristo, en vez de desfallecer, en medio de una multitud inmensa clamó: "También yo soy cristiano y tampoco quiero sacrificar a los falsos dioses". Inmediatamente fue detenido y conducido hacia el tribunal del prefecto.

En diálogo con Dagón se mostró Cristóbal investido de una serenidad imponente, proclamando su fe con palabras de profundidad celestial y manteniéndose incombustible lo mismo ante las promesas seductoras que ante las más feroces amenazas.

Prolífica resultaría también la reseña de los tormentos a que fue sometido. Flagelación con varillas de hierro, durante la cual no cesaba Cristóbal de cantar himnos a Dios. Prueba de un casco de hierro al rojo vivo sobre su cabeza, de la cual sale indemne. Parrilla enorme sobre la que es tendido para que sea quemado en fuego lento, y que es derretida por las llamas, mientras éstas respetan su cuerpo. Saetas innumerables arrojadas sobre Cristóbal atado a un árbol, sin que ni una sola dé en el blanco, pero si una en un ojo del prefecto... Y entonces, la voz del Mártir, que resuena vibrante: "El Señor prepara ya mi corona... Cuando la espada separe mi cabeza de mi cuerpo, unge tu ojo con mi sangre, mezclada con el polvo, y al punto quedarás sano. Entonces reconocerás Quién te creó y Quién te ha curado".

A la mañana siguiente Cristóbal es decapitado, y el prefecto hace lo que le indicara. Al punto recobra la visión, abraza la verdadera fe, ordena a sus subditos que adoren a Cristo y abandonen el culto de los falsos dioses... Todo lo dicho persuade del extraordinario predicamento que San Cristóbal ha tenido a través de los siglos. En la Edad Media fue catalogado entre los catorce santos auxiliadores de la humanidad.

En la iconografía tiene la imagen del Santo una importancia grande. Los himnos litúrgicos antiguos proclaman su patronazgo sobre los caminantes. Ello explica que en nuestros días los automovilistas hayan adoptado este excelso patronazgo de San Cristóbal, cuya festividad cobra cada año mayor esplendor y cuya efigie adorna y protege innumerables coches, en tal día bendecidos litúrgicamente al pie de nuestros templos.



Donaciones

Agradecimiento de la Hermandad de San Cristóbal a todas aquellas personas que con donaciones hacen posible el éxito de Nuestras Fiestas cada Año:

- Pulido del Suelo de la Ermita a cargo de la empresa Travesa Transportes.
- Mantel y Mantilla del Altar a cargo de Herminia Lucas-Torres.
- Baral del Nuevo Estandarte de la Hermandad donado por Cisternas La-Mancha.

A Vosotros Colaboradores

Un año más pidiendo colaboración a empresas y particulares y un año más que vuestra respuesta es afirmativa, siempre respondéis con vuestra aportación económica para poder llevar adelante este programa de actos que hacemos con motivo de las fiestas de San Cristóbal.

Creo sinceramente que todos los afiliados a la Hermandad y los no afiliados nos sentimos un poco allegados a San Cristóbal ¿Quién no tiene coche hoy día?

Gracias por la colaboración y que en la vida tengáis suerte tanto en la carretera como en los negocios, os deseamos de todo corazón la Junta Directiva de esta Hermandad.

La Junta Directiva

CONTAINERS Y CISTERNAS
LA MANCHA

www.cisternas.es
www.ccisternaslamancha.com



**tecnología y
experiencia
a su servicio**

Containers y Cisternas La Mancha S.L.
Avenida de la constitución, 22. 13620 Pedro Muñoz (Ciudad Real)
Tfno 926.586.428 - Fax 926.587.224 - alfon.containers@telefonica.net - containers@telefonica.net

San Cristóbal, Hoy más que Nunca

Accedo gustosamente a la invitación del Sr. Presidente de la Hermandad de San Cristóbal para poner unas letras en el programa anual.

En un principio de la sociedad moderna San Cristóbal era casi un desconocido; aquel hombretón que ayudaba a vadear un río y un día cargó sobre sus hombros al Niño Dios gozaba de la gloria celestial como recompensa a sus ayudas humanitarias pero mirando por el rabillo del ojo los avatares de la tierra.

Pero sucedió que casi de pronto todo cambió. Los medios de locomoción y transporte, las personas que empezaban a trámitar individualmente y en grupo por los caminos de este pequeño planeta supuso una alteración progresiva y cada vez más peligrosa en el quehacer humano.

Yo recuerdo en mi niñez cómo la presencia de un automóvil en mi pueblo era casi como un acontecimiento de feria. Cuentan que cuando llegó el primer coche en la oscuridad de la noche como si fuera un animal antídiluviano con dos enormes ojos llenos de luz, los mozos del pueblo saliendo a la carrera detrás de él gritaban "vamos a cogerlo vivo". Y el único medio de transporte que nos conducía a la estación de Manzanares era un "carro-taxi" a un duro el recorrido, y el único vehículo colectivo era la "pasa", una especie de autocar que llevaba más gente arriba en la baca que en los pocos asientos del interior.

Pues hoy, qué decir. Existen casi más coches que personas; muchos de ellos tan "inteligentes" que hasta te avisas si llevas puesto el cinturón de seguridad o si el calcetín derecho está más sucio que el izquierdo. Y para qué hablar de esos enormes y lujosísimos autobuses que transportan con toda comodidad y pericia a numerosos turistas, y de esas enormes cisternas que trasladan toda clase de mercancías. Y todo esto conducido y manejado por expertos profesionales del volante.

Y no hablemos de nuestras carreteras, autovías y autopistas, que permiten un tráfico fluido y rápido por sus calzadas, con sus señales y avisos para la mejor conducción y los agentes encargados para la seguridad de los viajeros y conductores. Todo esto, comparado con aquellas polvorrientas trechas y carreteras lunares plenas de baches y socabones, ha hecho que todo se haya transformado en muy pocos años.

Pero todo este inmenso progreso también tiene su cara negra. Las excelentes carreteras muchas veces se convierten en negros cementerios de asfalto; los maravillosos automóviles con frecuencia son máquinas destructoras de vidas y causantes de heridos a perpetuidad.

En fin, los fines de semana, especialmente, se convierten en noches y días de llanto y de dolor.

San Cristóbal, Hoy más que Nunca



Tal vez sea por esto por lo que Dios ha encomendado de una manera especial a San Cristóbal que vele y cuide de los que viajan y ejercen la profesión de transportistas; que ponga sensatez y prudencia en los que cogen un volante para mejorar esas máquinas magníficas pero que a veces puedan convertirse por alguna razón en sepulcros negros y retorcidos.

Que San Cristóbal proteja a todos, pero que todos a su vez se dejen proteger por el Santo patrón.

Los que son profesionales del volante para que su trabajo sea seguro y eficaz y sus familias vivan esperando con optimismo el regreso del viaje profesional. Los que usan el coche por recreo y para descanso vacacionales sea el instrumento que los haga más agradable los días de asueto y distracción. Y los jóvenes, nuestros queridos jóvenes que no usen sus vehículos sin conocimiento, desaforadamente, como si fuera un juguete diabólico para dejarse en la carretera sus vidas y las de otros inocentes jóvenes o mayores.

Todos deben ser conscientes y responsables de lo que llevan entre manos. Puede que a veces la culpa sea ajena al conductor, pero también es verdad que en muchas ocasiones apartamos a San Cristóbal y al mismísimo Dios de nuestro camino porque nos creemos suficientes y seguros.

Un saludo más cordial a todos los integrantes de la hermandad de San Cristóbal, a todos los que vais a celebrar la fiesta y a todos, viajeros y viandantes, para que nuestra vida esté siempre protegida y asegurada por la ayuda de lo alto.

Joaquín Alhambra Delgado
Sacerdote

PROGRAMA

Viernes 6 de Julio

Alas 10:30 de la noche. En la Ermita Actuación de:

Agrupación Folclórica "MOLINOS DE VIENTO"

Sábado 7 de Julio

Alas 9:00 de la mañana. En el lugar de costumbre.
Inscripción: 6 Euros

*GIMKANA AUTOMOVILISTICA PARA
CAMIONES TRAILERS CON CISTERNA
Se Ruega sean Puntuales*

Las inscripciones se cerrarán a las 11. Quien venga de viaje
y quiera participar llame al Móvil: 636 485 028

La Hermandad no se responsabiliza de cualquier circunstancia anónima, antes, durante y después de las maniobras.

Alas 6:00 de la tarde. En el Campo de Fútbol

Trofeo de Fútbol - 7 "SAN CRISTÓBAL"

Entre los Equipos:

San Cristóbal

Comatra

Jesús Gómez e Hijos

Los Independientes



PROGRAMA

Domingo 8 de Julio

A las 9:00 de la mañana. En las Instalaciones del Centro Logístico de Lavacam-Travesa MISA SOLEMNE en honor de SAN CRISTÓBAL y hermanos difuntos de la Hermandad.

A continuación PROCESIÓN con la Imagen del Santo, por el siguiente itinerario: Salida de La Ermita, Avda. Sara Montiel, Cuartel Guardia Civil, Colón, Antonio Espín, Mompó, Juan Carlos I, Blasco Ibáñez, Concepción, Plaza Tercia, Pozo-Hondo y Ermita.

Rogamos el Acompañamiento de Vehículos

Este año se procesionará el Nuevo Estandarte realizado por Carmelo Díaz Ropero

Acompañará la Banda de Cornetas y Tambores "Cristo de la Elevación". Al final se refrescará con el tradicional "zurra"

Sábado 14 de Julio

A las 6:00 de la tarde. En el Polideportivo Municipal

Competición Individual de CALICHE

para Hermanos de San Cristóbal. Inscripción: 6 Euros

A las 12:00 de la noche.

En la Pista del Auditorio Municipal

GRAN VERBENA

Orquesta:

“Séptima Avenida”

al finalizar la velada

CHURROS con CHOCOLATE

Colabora:



Excmo. Ayuntamiento de
Campo de Criptana
CONCEJALÍA DE CULTURA

Tierra
de Gigantes
www.campodecriptana.info





farcinox@farcinox.es / www.farcinox.es

farcinox

15 Aniversario



Dirección de la
Fábrica farcinox

Polygono Industrial SERYCAL
Avda. Julián Sáez, Parcela 41
13620 Pedro Muñoz (C. Real)

Tels. +34 926 587 104 +34 926 587 154
Fax: +34 926 586 193



Delegación de
Tarragona

Polygono Industrial CONSTANTÍ
C/ Bélgica, Parcela 1, manzana 22
43120 CONSTANTÍ (Tarragona)

Tels. Fax: +34 977 524 886

LAVADO Y VAPORIZADO
DE TODO TIPO DE VEHÍCULOS

C/ MOTA, 2
13610 CAMPO DE CRIPTANA

 **Lavacam**
LAVAADEROS DE CASTILLA LA MANCHA, S. A.



TELÉF. 926 58 90 16 - FAX: 926 58 91 29